



**VERBALE DELLA SEDUTA DEL
CONSIGLIO DI QUARTIERE
PORTA CREMONA VOLTA**

ZONA SUD

DEL 03.07.2025

Il giorno 3 del mese di LUGLIO dell'anno 2025 alle ore 20.45 su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in Brescia nella sala "Argentina" in via Repubblica Argentina il Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:

- 1.riferisce il Presidente
- 2.riferisce la Vicepresidente
- 3.riferiscono i Gruppi di lavoro
- 4.riferiscono i Consiglieri che hanno rappresentato il Cdq in eventi/manifestazioni
- 5.bilancio partecipativo
- 6.eventi in concomitanza con la fiera di SMV in ottobre
- 7.proposta Commissione Pari Opportunità "Let's talk about sex"
- 8.aggiornamento iniziativa "Quartiere Fiorito"
- 9.aggiornamento Cena di Quartiere 2025
- 10.viabilità via della Ziziola
- 11.regole per utilizzo del logo del Cdq
- 12.varie ed eventuali

Presiede la seduta il Presidente Negrini
Redige il processo verbale la Consiglieria Dante

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano

	COGNOME	NOME	PRESENTE	ASSENTE
	ASGHAR	HAMZA	X	
	BUFANO	ANTONIO	X	
	CHAUDHRY	TALAT SULTAN TAS	X	
	DANTE	DANIELA	X	
	GHEDI	LUISA	X	
	MORESCHI	NIVES		X
	NEGRINI	FABIO	X	
	PONZONI	MARCO		X
	REGONASCHI	NADIA	X	
	SANFELICI	MARGHERITA	X	
	YASHIR	MUNAHIL	fino al punto 9	

I Consiglieri assenti hanno giustificato la loro assenza.

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell'art.23 Comma 3 del Regolamento, si procede poi all'esame dei punti all'ordine del Giorno

Punto 1: Riferisce il Presidente

Il Presidente riferisce che il Concerto del Coro Alte Cime che ha avuto luogo, su iniziativa del "Gruppo Alpini Volta Bresciana" supportato dal Cdq, nella chiesa della Volta la sera del 7 giugno, è stato bello e partecipato.

Lo spettacolo del progetto Caleidoscopio Urbano, che ha avuto luogo la sera del 14 giugno presso il Parco Dordoni di via Repubblica Argentina, è stato pure bello e partecipato.

Il Presidente riferisce di avere mandato il suggerimento di creare un passaggio pedonale tra via Cremona e via San Zeno, nell'ambito dei suggerimenti per la apertura della Variante Generale al PGT, come deliberato nella scorsa riunione.

Riferisce di avere incontrato l'assessore Poli, con i consiglieri Bufano e Sanfelici, e di avere affrontato i temi del mercato rionale di via Boves/via Palazzina, e della assenza di fibra ottica per l'isolato di via Repubblica Argentina 45/53: quanto al mercato, l'Assessore ha detto che è stato deciso di fare un sondaggio tra gli operatori/ambulanti per vedere eventuali manifestazioni di interesse. Circa la fibra ottica, il Comune non ha strumenti per intervenire.

Il Presidente riferisce che a breve dovrebbe uscire il notiziario del Cdq, visto che sono già state viste e corrette le bozze da giorni.

Riferisce che in data 29 maggio si è tenuta, alla presenza dell'assessore Muchetti, una piccola festa di ringraziamento per le maestre e le volontarie che hanno tenuto il Corso di italiano per straniero. Le partecipanti al Corso si sono presentate in italiano, dando conto così di avere tratto giovamento dal Corso, e hanno apprezzato anche la festa finale. Nell'occasione le maestre hanno dato la disponibilità

a tenere il Corso anche il prossimo anno. Il Presidente ringrazia le Consiglieri Nives Moreschi, Daniela Dante e Nadia Regonaschi per il costante supporto organizzativo e logistico dato durante gli otto mesi di corso.

Il Presidente riferisce di avere incontrato, con la Consigliera Sanfelici, i responsabili dell'Associazione Paracadutisti, associazione che, pur non essendo una associazione di quartiere perché ha un bacino di utenza provinciale, ha sede nel quartiere, in via Repubblica Argentina sopra la sala civica ove si svolge la attività del Cdq. Vi è stato uno scambio di idee e di contatti in modo che possano essere comunicate reciprocamente le iniziative organizzate.

Il Presidente riferisce che quest'anno per la prima volta la Festa della Musica ha avuto un evento anche nel nostro quartiere. La sera di sabato 21 giugno, infatti, vi è stato in via Boves uno spettacolo musicale associato alla Festa della Musica presso il Bar "Da Luca" che si è iscritto alla Festa della Musica grazie ai contatti procurati dal Cdq e specialmente dal Consigliere Bufano.

Il Presidente riferisce inoltre di avere parlato con la Presidente del Cdq-Chiesanuova circa le modalità dell'organizzazione di un evento del tipo "Svuota Cantine", visto che un evento di tal genere è stato fatto in quel quartiere, e visto che più volte un evento analogo è stato ipotizzato nelle riunioni del Gruppo di lavoro "Servizi alla persona e attività culturali". Dopo il periodo estivo se ne parlerà in sede di Gruppo di lavoro per vedere se un evento analogo è fattibile anche nel nostro quartiere.

Punto 2: riferisce la Vicepresidente

La Vicepresidente Ghedi riferisce che, dato che nell'Assemblea di Quartiere del 12 maggio alcuni cittadini si sono lamentati del degrado del sottopassaggio ferroviario di via Forcello, si è resa parte attiva per mettere in contatto

RFI con Aprica. Il sottopassaggio è stato sistemato con la rimozione delle sterpaglie e la sistemazione della rete che delimita il demanio ferroviario, e con la pulizia degli spazi di passaggio pedonale. Il Presidente ringrazia la Vicepresidente per la attività svolta per favorire i contatti suddetti e quindi la pulizia/sistemazione suddetta.

Riferisce di essere andata in rappresentanza del Cdq alla presentazione in data 2 luglio delle novità sul Piano Aria Clima.

Riferisce di essere andata in rappresentanza del Cdq alla presentazione del bilancio partecipativo in data 19 maggio. Di questo si parlerà nel punto 5 all'ODG.

Punto 3: riferiscono i Gruppi di lavoro

La Consigliera Regonaschi, coordinatrice del Gruppo di lavoro "Servizi alla persona e attività culturali", riferisce che il gruppo di lavoro si è riunito in data 10 giugno. In tale incontro si è fatto il punto della situazione sulla attività svolta. Il Gruppo di lavoro si riunirà all'inizio di settembre per iniziare a programmare la attività futura.

La Consigliera Sanfelici, coordinatrice del Gruppo di lavoro "Ambiente e territorio", riferisce che il Gruppo di lavoro si è riunito in data 17 giugno. Sono state valutate le segnalazioni inviate in Comune e l'esito delle stesse.

Punto 4: riferiscono i Consiglieri che hanno rappresentato il Cdq in eventi/manifestazioni

La Vicepresidente Ghedi ha già riferito al punto 2 della sua partecipazione ad incontri per conto del Cdq.

Punto 5: bilancio partecipativo

La Vicepresidente Ghedi che ha partecipato all'incontro del 19 maggio, organizzato dall'Assessorato alla Partecipazione, di presentazione del bilancio partecipativo; spiega ai

Consiglieri quanto è stato esposto in quella sede, riassunto nelle slide inoltrate a tutti dal Presidente.

Il Presidente riferisce che dopo l'incontro del 19 maggio vi è stato un incontro online con gli altri presidenti della zona-sud, incontro propiziato dall'Assessore alla Partecipazione e dalla Dirigente del Settore Partecipazione. In tale incontro i Presidenti hanno manifestato le tempistiche con cui i singoli Cdq possono intraprendere l'iter che porta ai progetti. In tale sede si è ipotizzato che il nostro Cdq concorra per il finanziamento del 2027. Dunque la Assemblea di Quartiere nella quale si procederà a raccogliere i suggerimenti dei cittadini sarà all'inizio del 2026, verosimilmente nei mesi di febbraio/marzo.

Il Consigliere Bufano espone una idea/progetto che gli piacerebbe fosse promossa e condivisa nella prossima Assemblea di quartiere (la chiamerebbe "Parco che cura" e valorizzerebbe il Parco Battisti). Dei singoli progetti e delle singole proposte si parlerà comunque nella Assemblea di Quartiere suddetta dell'inizio 2026.

Punto 6: eventi in concomitanza con la fiera di SMV in ottobre

Il Presidente ricorda come negli ultimi anni il sabato sera antecedente la prima domenica di ottobre, data della festa parrocchiale di SMV e della relativa Fiera di Quartiere, si è sempre riusciti ad organizzare, insieme alla Parrocchia, qualche attività/spettacolo concomitante con la Festa e Fiera.

In queste settimane si sono avuti contatti con la Banca del Tempo, realtà associativa all'interno della Parrocchia di SMV, che sta pensando di organizzare anche quest'anno un evento in tale occasione. Tale evento ha titolo provvisorio "Penso che un sogno così". Si tratterà di una sorta di "talk show" ospitato nel teatro dell'Istituto Foppa/Piamarta in via Cremona, nel quale saranno intervistati alcuni protagonisti,

alcuni di fama nazionale che hanno avuto comunque legami con Brescia, che faranno anche riferimento alle canzoni che hanno segnato la loro vita, canzoni che saranno riprodotte da una Big Band di 12 elementi.

Il Consigliere Bufano chiede chiarimenti circa l'iniziativa, e circa la necessità della delibera del Consiglio di Quartiere. Il Presidente fornisce i chiarimenti richiesti.

Dopo la discussione, il Cdq all'unanimità delibera di concedere il proprio sostegno e la propria collaborazione al suddetto spettacolo provvisoriamente denominato "Penso che un sogno così" proposto dalla Parrocchia SMV.

Punto 7: proposta Commissione Pari Opportunità "Let's talk about sex"

Il Presidente riferisce di avere ricevuto dalla Commissione Pari opportunità del Comune comunicazione che è stata organizzata per l'autunno 2025 una nuova edizione dell'iniziativa "Let's talk about sex" destinata a genitori di adolescenti per aiutarli ad affrontare il tema delle relazioni e della sessualità. La Commissione vorrebbe portare l'iniziativa nelle zone della città, organizzando gli incontri/conferenze nelle varie zone. Per la zona sud, la Presidente del Cdq Chiesanuova ha chiesto ai Presidenti degli altri quartieri della zona se i quartieri che rappresentano sono interessati ad ospitare/organizzare insieme tali incontri.

Il Cdq aderisce alla iniziativa e approva la idea di ospitare/organizzare gli incontri con gli altri quartieri della zona sud.

Punto 8: aggiornamento su iniziativa "Quartiere Fiorito"

La Vicepresidente Ghedi riferisce che nel termine previsto del 30 giugno hanno inviato fotografie del loro balcone 21 concorrenti. La Commissione giudicatrice (formata dalle Consigliere del Cdq) sta valutando le fotografie dei balconi

fioriti, per stilare la graduatoria dei migliori. A breve saranno proclamati i vincitori con una cerimonia di premiazione presso il Vivaio Volta che ha fornito i buoni spesa come premi per i vincitori.

Il Presidente ringrazia la Vicepresidente Ghedi per il lavoro svolto, e tutte le Consigliere per l'attività che stanno svolgendo di scelta dei migliori balconi fioriti.

Punto 9: aggiornamento Cena di Quartiere 2025

Il Consigliere Bufano aggiorna sui dati relativi alle iscrizioni alla cena di Quartiere che si svolgerà il giorno 11 luglio. Le iscrizioni si chiuderanno domenica 6 luglio. Le iscrizioni odierne (una settantina) fanno pensare che non si raggiungeranno le presenze dello scorso anno, forse perché si è partiti in ritardo rispetto allo scorso anno con la raccolta delle prenotazioni, forse perché quest'anno la cena cade di venerdì, in concomitanza con la fine del grest di Smv, mentre l'anno scorso la cena ha avuto luogo di giovedì, senza che vi fossero eventi concomitanti.

Il Presidente ringrazia il Consigliere Bufano per avere tenuto i rapporti per conto del Cdq con gli organizzatori della cena, per la sua attività organizzativa e di raccolta delle iscrizioni.

Punto 10: viabilità via della Ziziola

Il Presidente riferisce che è arrivata al Cdq una segnalazione di una cittadina residente in via Ziziola che lamenta che via della Ziziola è percorsa dagli autoveicoli a velocità elevata con frequenti rischi di incidenti. Tale cittadina chiede di mettere dei dossi di rallentamento, o comunque di estendere la "zona 30".

In merito alla richiesta dei dossi il Presidente osserva che spesso i dossi sono contestati dai residenti per i rumori e le vibrazioni che creano. Nella discussione si osserva altresì che non è mai stata segnalata in precedenza criticità

circa l'eccesso di velocità in tale via, anche se è sicuramente credibile quanto asserisce la cittadina, ed è possibile immaginare che chi provenendo da via della Volta vede il passaggio a livello alzato in fondo al rettilineo acceleri per anticipare la possibile chiusura del passaggio a livello stesso.

Il Cdq comunque delibera di segnalare al Comune la criticità lamentata dalla cittadina di via della Ziziola, perché siano i tecnici del Comune a valutare il migliore modo di messa in sicurezza della via.

Il Presidente riferisce altresì di avere avuto altre segnalazioni relative alla zona di via della Ziziola/via Palazzina.

Un cittadino ha scritto al Cdq lamentandosi del rumore dello Skate-park di via Palazzina. Un altro ha scritto lamentando la carenza di parcheggi quando vi sono manifestazioni allo Skate-park. Il Consiglio ritiene che le suddette manifestazioni presso lo Skate Park non siano molto frequenti. Comunque le segnalazioni suddette saranno esaminate dalla Commissione "Ambiente e territorio".

Un altro cittadino ha scritto lamentandosi del fatto che il parcheggio di via Boves non viene pulito quando viene fatta, una volta al mese, la pulizia strade. Il Presidente rileva che anche altre aree di parcheggio non vengono pulite in occasione della pulizia strade. Comunque del problema si parlerà nella prossima riunione del Gruppo di lavoro "Ambiente e territorio".

Punto 11: regole per utilizzo del logo del Cdq

Il Consigliere Bufano ha chiesto chiarimenti circa le modalità dell'utilizzo del logo del Cdq e della concessione dell'utilizzo del logo del Cdq per attività non organizzate direttamente dal Cdq.

Per questo motivo è stato messo questo punto all'Odg.

Il Consigliere Bufano esprime i suoi dubbi. Sottolinea che sarebbe meglio utilizzare il logo Cdq per le iniziative organizzate direttamente dal Cdq e non per quelle organizzate da altri.

Il Presidente osserva che una volta che qualche associazione chiede la collaborazione del Cdq nella organizzazione di un evento, tale evento diventa esso stesso co-organizzato dal Cdq. Del resto il Cdq non ha alcuna autonomia patrimoniale, e dunque è molto limitato nella possibilità di organizzare eventi/iniziative, e dunque è opportuno che si associ con altre realtà nella organizzazione di eventi/iniziative. L'utilizzo del logo comunque non è mai stato concesso in maniera "leggera" e non ponderata. L'utilizzo del logo è sempre stato autorizzato solo dopo delibera del Cdq, e dunque il Cdq esamina le singole iniziative (e la attività di chi le organizza) prima di concedere l'utilizzo del logo. In questi anni non vi è mai stato abuso.

Quanto alla possibilità di delibera dell'utilizzo del logo in maniera informale al di fuori del Consiglio, è possibile farlo nei casi di urgenza, se si raccoglie in via informale (via mail/whapp/ecc.) l'adesione della maggioranza dei Consiglieri, come ha riconosciuto il Comune stesso.

Punto 12: varie ed eventuali

Il Consigliere Bufano comunica al Consiglio la situazione di difficoltà creatasi nella zona di via Boves/via Palazzina/via Lamarmora dopo che un provvedimento comunale del Settore Sportello unico dell'Edilizia ha dichiarato inagibili le autorimesse del Supercondominio Centro-sud. A tale proposito presenta al Consiglio un documento firmato dallo stesso Consigliere Bufano e da 94 residenti della zona, documento che segnala la gravità della situazione creatasi per il fatto che circa 300 autovetture, che prima trovavano sistemazione nelle autorimesse dichiarate inagibili, ora sono parcheggiate

lungo le pubbliche vie. Tale documento, che si allega al verbale, formula anche alcune richieste al Comune (riservare la sosta ai residenti, creare aree di sosta provvisorie, ecc).

Il Consigliere Bufano chiede al Consiglio di fare proprio tale documento.

Il Consiglio approva quanto richiesto dal Consigliere Bufano, con il voto a favore di Asghar, Bufano, Chaudhry, Dante, Negrini, con il voto contrario di Sanfelici, e l'astensione di Ghedi (che rileva -come ampiamente illustrato- l'inopportunità a suo parere di tale scelta per diversi motivi, sia nei presupposti, non trattandosi di una causa di forza maggiore, che nel merito) e di Regonaschi (che ritiene non opportuno votare una lettera che non ha avuto modo di vedere, ma che è letta solo al momento, e sulla quale è riportato un invito alle Forze dell'Ordine di non effettuare multe ai residenti che parcheggiano in modo scorretto).

Il Consigliere Bufano fa presente che un affermato pittore ha chiesto che il Cdq organizzi una mostra di quadri nei portici del Supercondominio Centro Sud. Il Consiglio fa presente che il Cdq non può organizzare eventi ad personam, che gli spazi indicati sono condominiali, e che la organizzazione di eventi è, in genere, in capo alle associazioni e il Cdq, in genere, fornisce supporto agli eventi che condivide. E dunque l'iniziativa proposta andrebbe meglio formulata e studiata.

Il Consigliere Chaudhry fa presente che in via Repubblica Argentina, nel tratto tra via Cremona e via San Zeno, sul lato sud, non ci sono cestini della spazzatura. Il Consiglio chiede al Presidente di inoltrare tale segnalazione.

Non essendovi altri argomenti da approvare, né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.45 del 3.7.2025

Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente
Fabio Negrini

La Consigliera verbalizzante
Daniela Dante